



COLUMNAS DE 19 ENERO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Costo en vidas de vacunar 'morelitos'

La manipulación de los ingenuos es grotesca: los "servidores de la nación" fueron apodados así para inducir el mensaje subliminal de establecer un parangón entre aquellos y "el siervo de la nación", José María Morelos. Son los repartidores de dinero entre los pobres, que durante el primer año de la 4T se identificaban por vestir chalecos con el bordado *Lic. Andrés Manuel López Obrador*. Para levantar un oscuro censo, recorrían casa por casa localidades marginadas pasándose por mensajeros del "señor Presidente" pero, gracias al INE, desistieron del engaño.

Después de todo, esas dádivas no son regalo personal de nadie ni deben usarse para la promoción de nadie, pues provienen del erario, o sea de los contribuyentes.

40 mil de ellos, cuatro en cada una, forman parte de las 10 mil "brigadas de vacunación" que, conformadas por 12 personas, gozarán de la vacuna en cuanto se comience con la población mayor de 60 años.

Los demás integrantes son: cuatro militares, dos "voluntarios" y dos de los servicios de salud.

Por instrucciones del presidente López Obrador, a esos *morelitos* les aplicarán vacunas anticovid antes que a las viejitas y viejitos: "Se decidió que sean los médicos, las enfermeras, el personal de salud y *los brigadistas*. *Sí porque son brigadistas*, cuatro de fuerzas armadas, cuatro *promotores* ("servidores de la nación") y dos del sector salud los que vacunan", comentó sin mencionar a los otros dos "voluntarios".

Con aritmética simple, no solamente los cuatro empleados de la Secretaría del Bienestar, sino también los otros ocho debieran recibir el mismo trato. Esto arroja un total de 120 mil favorecidos pero, si los únicos dos que saben vacunar ya fueron inoculados (como se supone ocurrirá con todo el personal sanitario), la cifra queda cerrada en 100 mil.

Si en estos días los decesos por la pandemia promedian alrededor de mil por día, vacunar a los meros acompañantes del personal de salud significa que 100 mil adultos mayores y/o pacientes de enfermedades crónicas vulnerables a covid-19 será el costo de vidas por vacunar a brigadistas que simplemente no se necesitan.

La estrategia es política, no sanitaria.

Es una marranada.

"Fuera máscaras", suele decir López Obrador, y por lo mismo aquí propuse ya que habiliten como centros de vacunación los locales distritales de Morena.

Con tan sólida experiencia de las instituciones de salud mexicanas en materia de vacunación (más de 30 millones de personas atendidas en cada temporada anual de influenza), el reto de triplicar el esfuerzo y el personal debe acometerse en los establecimientos públicos del sistema sanitario (sobre todo el Seguro Social), en las casi 50 mil instalaciones con que se cuenta, pero también en todo tipo de inmueble médico privado, incluidas las 300 mil farmacias del país, los dispensarios parroquiales, las escuelas, los gimnasios, las plazas públicas, los estadios, los estacionamientos de centros comerciales, los mercados populares y dejar para cuando se pueda a los 40 mil innecesarios *morelitos*.

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

Va por el control de los diputados

Sostienen que los defectos son exclusivos de los adversarios.

Florestán

Las elecciones del próximo 6 de junio son fundamentales para el proyecto cuatroteísta del presidente López Obrador.

Y no estoy hablando de los 15 gobernadores, ni de los mil 900 funcionarios de ayuntamientos ni de las mil 63 diputaciones de los 30 congresos locales. No.

Me limito a los 300 diputados de mayoría relativa y 200 plurinominales de los que dependerá mantener o perder el control en la Cámara de Diputados, donde Morena y sus rémoras tienen la mayoría calificada para cualquier reforma constitucional, ya no diga ley de mayoría simple, recordando que en el Senado Ricardo Monreal ni con sus aliados la alcanza.

En alguna mañanera, el representante de un medio de gobierno preguntó al Presidente sobre las coaliciones de oposición y se dejó ir diciendo que lo que buscaban *era volver a los tiempos de la corrupción y cancelar todos los beneficios de sus programas sociales*, respuesta que provocó que el caso llegara al INE y el viernes por la noche su consejo general le fijara una serie de limitaciones en este periodo electoral, en lo que hoy no me voy a meter, ya lo haré, pero al decir lo que buscaba la alianza de los *conservadores*, confirmó que era lo que él busca, que no es ninguna sorpresa: mantener sus programas sociales y terminar sus proyectos prioritarios: Tren Maya, Aeropuerto Felipe Ángeles y refinería de Dos Bocas.

Pero también las grandes reformas constitucionales, que al inicio de su gobierno dijo que serían en la segunda mitad de su sexenio, para lo que el 6 de junio necesita confirmar su mayoría calificada en San Lázaro y ya verá cómo afloja al bloque opositor del Senado.

Por eso, lo que más le interesa de las elecciones del 6 de junio es la mayoría en la Cámara de Diputados, pues es con la que opera un jefe de gobierno. No tenerla lo llevaría a hacerlo por decreto.

RETALES

1. SALUD. Las *razones personales* que adujo Miriam Veras Godoy para renunciar como encargada del plan nacional de vacunación contra el Covid-19, y de las que ayer el Presidente dijo no estar enterado, fueron por un tema de salud. Y como se manejó *diferencias con esa campaña*, salió a negarlo;

2. IMPOSIBLE. El gobierno, solo puede haber sido el Presidente, autorizó que el general Luis Crescencio Sandoval, titular de la Sedena, comparezca mañana ante el GIEI, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, por la presunta participación del Ejército mexicano en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, en Iguala, el 26 de septiembre de 2014. Misión imposible; y

3. VACUNAS. López Obrador hará un anuncio importante luego de que Pfizer recortara el número de dosis a entregar a México, para aumentar su producción. Hoy llegan 219 mil 350 en vez de las 439 mil pactadas, en febrero Pfizer las compensará. Pero habrá nuevas vacunas.

Nos vemos mañana, pero en privado

- **Economista:** [Signos Vitales / La disputa por Sinaloa](#) / Alberto Aguirre (p.36)
- **Universal:** [Serpientes y Escaleras / Anaya, ¿tras los pasos de AMLO?](#) / Salvador García Soto (p.9)
- **Jornada:** [Astillero / Ricardo Anaya, el \(otro\) exonerado](#) / Julio Hernández (p.8)
- **El Herald:** [Sacapuntas / Anaya, se baja y se sube](#) / Martha Anaya (p.2)
- **El Herald:** [Historia de lo Inmediato / Anaya, otra vez se agandalla](#) / Álvaro Delgado (p.9)
- **Universal:** [En la Mira / Jugando con fuego](#) / Luis Cárdenas (p.8)
- **Universal:** [La Mañanera: ¿información y/o propaganda?](#) / Alberto Aziz Nassif (p.11)
- **Excélsior:** [Juegos de Poder / AMLO y el clientelismo electoral](#) / Leo Zuckermann (p.11)
- **Financiero:** [Uso de Razón / "El gobierno de México quiere pleito con Biden"](#) / Pablo Hiriart (PP-30)
- **Financiero:** [La Feria / AMLO frente a Trump: la promesa incumplida](#) / Salvador Camarena (p.34)
- **Universal:** [En Tercera Persona / Nadie dirá esto de López-Gatell](#) / Héctor de Mauleón (p.5)
- **Universal:** [En Tercera Persona / Nadie dirá esto de López-Gatell](#) / Héctor de Mauleón (p.5)
- **Excélsior:** [Arsenal / Otra mala noticia](#) / Francisco Garfias (p.4)
- **Universal:** [Retrato Hereje / Morena se enfanga, oposición avanza](#) / Roberto Rock (p.8)
- **Universal:** [Elecciones y neutralidad institucional](#) / Sen. Eduardo Ramírez (p.11)
- **Universal:** [Historias de Reportero / La sorpresa de los fanáticos del presidente](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)
- **Universal:** [Opiniones Encontradas / Tensiones en la opinión pública](#) / Jorge Buendía (p.7)
- **Milenio:** [Pensándolo Bien / Cienfuegos, la otra explicación](#) / Jorge Zepeda Patterson (PP-12)
- **Excélsior:** [Razones / Más allá de Cienfuegos](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)
- **Financiero:** [Estrictamente Personal / El engaño del usuario 12 \(y II\)](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
-
-
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.8)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.13)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.13)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.47)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.33)

- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Importante analizar la viabilidad financiera de la UAEM**
- **A unas semanas del último informe del Rector Alfredo Barrera**
- **Se trata de uno de los rubros que mas críticas generó desde el inicio de la administración**
- **Y al concluir la administración mostrará fortaleza**
- **Escisiones en PRI de Tejupilco, en pleno proceso electoral**
- **Acuerda panistas, por unidad, designación de candidatos al proceso local**
- **Reconoce Max Alexander uso de la bici como medio alternativo en plena pandemia**
- **Supervisó Alfredo del Mazo construcción del Parque de la Ciencia de Toluca**

Aun se desconoce si el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca, presentará su último informe de labores al Consejo Universitario, como ocurrió en Marzo del 2020, pues las condiciones sanitarias podrían no ser propicias, de ser así perderá la oportunidad de dirigirse a la comunidad universitaria, desde el Aula Magna, como ha sido la tradición en esta institución. La gestión estuvo marcada por diversos episodios, por los cuales podría ser recordado Barrera Baca, sin embargo en cuanto a las finanzas que fueron muy cuestionadas por sectores políticos afines al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), tiene que haber un análisis más concreto.

Es importante recordar que ante la insuficiencia de los subsidios gubernamentales y la operación con déficits anuales, en 2019 se diseñó y puso en marcha una estrategia clara para optimizar el gasto, reducir costos y hacer rendir al máximo el presupuesto de la Autónoma mexicana.

Tres áreas fueron responsables del seguimiento y evaluación de los Lineamientos para el Ahorro y el Fortalecimiento Financiero de la UAEMéx para el ejercicio fiscal 2019, como fue el caso de las Secretarías de Finanzas, de Administración y la Contraloría Universitaria.

La Secretaría de Finanzas, encabezada en ese momento por Javier González Martínez, fue el área responsable de elaborar dichos criterios y de liderar los esfuerzos, mismos que requirieron la aprobación unánime por parte del Consejo Universitario -máximo órgano de gobierno- y tuvieron aceptación entre los tres sectores que integran la comunidad.

Los Lineamientos, considerados pioneros, en su tipo, entre las universidades públicas estatales del país, establecieron disposiciones administrativas dirigidas a racionalizar el gasto, fomentar el ahorro y fortalecer los ingresos de la Máxima Casa de Estudios mexicana.

Este plan se enfocó en tres rubros: Servicios Personales, Economía Presupuestal y Fortalecimiento Financiero. En el primer rubro se redujeron las percepciones de los mandos directivos y superiores; se dispuso que las plazas docentes y administrativas, sean asignadas en función de las actividades sustantivas, matrícula, infraestructura, entre otros rubros.

Las plazas de nueva creación se sujetan ahora a la suficiencia presupuestal y se ajustan a la modalidad de contratación del Convenio de Apoyo Financiero (CAF) que se firma con la Secretaría de Educación Pública (SEP).

En el rubro de economía se establecieron metas de ahorro en papelería, impresiones y fotocopiado; además se incorporó la firma y sellos electrónicos en los sistemas de información; se adoptó el SICOINS como el medio oficial y principal para el intercambio de información; se cancelaron las compras de regalos con cargo a la UAEM y los Seguros de Gastos Médicos Mayores y de Vida; aunado a esto se disminuyeron los viáticos y se adoptó un Programa de Ahorro Energético.

La planeación también implicó como meta para el fortalecimiento financiero, temas fundamentales como recursos alternos, procesos bancarios, el ordenamiento administrativo y medio ambiente.

Entre las principales acciones destacaron que los servicios y productos universitarios alcancen en un corto plazo la autosuficiencia financiera; que los proyectos transiten a la absorción de los costos totales para producir márgenes de rentabilidad; implementar esquemas que incentiven donativos a las actividades sustantivas y destinar los recursos al fortalecimiento de estas funciones.

Posteriormente, con los Lineamientos para el Ahorro y Fortalecimiento Financiero de 2020, se consolidaron y profundizaron estas acciones como el hecho de que los servicios personales no crecieran más del tres por ciento; se inició con la cancelación de plazas por jubilación, renuncia o inoperatividad y se puso en marcha el Programa de Jubilación Anticipada.

En materia de economía se implementaron las compras consolidadas de bienes normalizados; la celebración de contratos multianuales, bajo las mejores condiciones para la UAEM y se continuó la asignación de vehículos priorizando el apoyo a las funciones sustantivas.

De esta manera, los Lineamientos para el Ahorro significaron un esfuerzo importante que involucró tanto a la administración universitaria como la sensibilidad de docentes, investigadores y alumnos, con el objetivo de garantizar la viabilidad institucional en el futuro inmediato.

Atajos

Por la izquierda: En pleno proceso electoral, se observan diversas escisiones en el priismo de Tejupilco, mismos que aumentarán en cuanto se confirmen los nombres de quienes serán los abanderados, tanto para la elección de diputados federales, como al distrito local y la alcaldía.

En los últimos días renunció al PRI Orlando Benítez Araujo, conocido actor político de dicho partido, que en algunas encuestas figuraba en los primeros lugares.

Por desacuerdo con las implosiones y malas decisiones que se atribuyen en el sur, tanto a Jorge Rescala, el encargado de la Región, como a la dirigencia priista, Orlando Benítez y un grupo de militantes priistas, renunciaron al tricolor y se sumarán a MORENA, con la finalidad de respaldar el proyecto de la llamada cuarta transformación.

Es importante mencionar que hace un par de semanas también renunció al PRI Emanuel Grande López, quien se sumó a MORENA y a quienes aspiran en este movimiento a encabezar la candidatura a la alcaldía.

Lo anterior es un mal mensaje para los priistas, mientras que el proyecto morenista apuesta por el fortalecimiento rumbo a los comicios próximos.

Por la derecha: En un acuerdo de unidad, la Comisión Permanente del Comité Directivo Estatal del PAN decidió que las 125 candidaturas a presidentes y alcaldesas, así como los 45 distritos a diputados locales serán por el método de la designación.

Jorge Inzunza Armas, el presidente del PAN, afirmó que por unanimidad, se llegó al acuerdo de no tener asambleas municipales para elegir a los candidatos y candidatas para la elección de junio próximo.

El dirigente panista expresó que de ninguna forma se arriesgará la salud y la vida de los militantes panistas por un posible contagio de Covid-19 en asambleas municipales, por lo que todos los candidatos serán por designación con acuerdo de todos los grupos de Acción Nacional.

Por la izquierda2: Ante las inquietudes de diversos naucalpenses, quienes denuncian que patrullas del municipio bloquean las ciclovías que están en construcción; Maximiliano Alexander Rábago, el síndico de MORENA, anunció que el próximo miércoles presentará un punto para pedir que se respete la norma, incluso Tránsito debe verificar que el carril este libre.

Señaló que el fin de semana rodará en esta parte, para verificar que los elementos no estén obstruyendo el carril, porque para los habitantes significa un riesgo muy alto tener que salir e invadir las avenidas.

Alexander Rábago destacó que se haya fortalecido el uso de la bicicleta ante los cierres en líneas del sistema metro, por ejemplo grupos de ciudadanos se organizaron al calor de las necesidades para tomar una ruta de Naucalpan hacia la Ciudad de México.

Dijo que diversos colonos prefieren usar la bicicleta en lugar de tomar otro sistema de transporte, primero por el precio y, en segundo lugar, porque es más seguro en tiempos de pandemia.

Señaló que hay colectivos que se organizaron para apoyar a quienes están implementando apenas este medio de transporte, apoyándolos en rutas y precisamente sobre su uso.

Es importante recordar que el síndico ha sido un importante promotor de la bicicleta en Naucalpan.

Por el centro: El Gobernador Alfredo del Mazo Maza realizó un recorrido de supervisión por la construcción del Parque de la Ciencia de Toluca, el cual forma parte de las acciones que lleva a cabo la administración estatal para recuperar espacios públicos y culturales, para que los mexiquenses tengan más lugares para la convivencia familiar.

“Lo que estamos haciendo es recuperar todo este espacio, para darle a la capital del Estado de México un área verde justo en su centro, todo esto van a ser jardines, va a ser área de parque, área de comercios, vamos a tener andadores, área de exposiciones”, detalló.

El Gobernador Del Mazo Maza destacó que esta obra es de las más importantes que se ha realizado en los últimos años, se construye en el centro de la capital mexiquense, en lo que era la Plaza Ángel María Garibay, y a lado en lo que es la Plaza España se edifica un planetario.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

* Contagios Muchos políticos mexiquenses han hecho público su estado de salud cuando han dado positivo a Covid-19, en un acto de responsabilidad que mucho agradecen los que les rodean. Morenistas como Azucena Cisneros, Maurilio Hernández y Ricardo Núñez, panistas como Adrián Juárez, así como muchos priistas como Ernesto Nemer. Ahora la líder del PRI en el Estado de México Alejandra del Moral Vela, informó en sus redes sociales que dio positivo a Covid-19 con síntomas leves, por lo que permanecerá en su casa al pendiente de todos los temas de su partido... Y es que en el PRI andan muy alborotados con eso de los registros, pues muchos ilusos todavía creen que con solo apuntarse podrán llegar, pero a decir de muchos priistas, nada pierden con hacerlo... En el PAN, la Comisión Permanente

del Estado de México, dio a conocer que por acuerdo de unidad de los 37 miembros de ésta, se decidió que las 125 candidaturas a presidentes y alcaldes, así como los 45 distritos a diputados locales serán por el método de designación. Jorge Inzunza Armas, presidente del PAN en el Estado de México, indicó que se llegó al acuerdo de no tener asambleas municipales para elegir a los candidatos y candidatas para la elección de junio próximo, para no arriesgar la salud y la vida de los militantes panistas por un posible contagio de Covid-19 en asambleas municipales, por lo que todos los candidatos serán por designación con acuerdo de todos los grupos de Acción Nacional en el Estado de México... El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza realizó un recorrido de supervisión por la construcción del Parque de la Ciencia de Toluca, el que está frente al Cosmovital, que forma parte de las acciones que lleva a cabo la administración mexiquense para recuperar espacios públicos y culturales, para que los mexiquenses tengan más lugares para la convivencia familiar. Pues el proyecto es bueno, porque tiene una gran área verde, que mucha falta hace en el centro de la capital mexiquense.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que el proceso electoral ha expuesto a muchos políticos en esta pandemia, donde más de un aspirante o funcionario partidario ha resultado afectado. Tocó el turno de contagio a la dirigente del PRI, Alejandra del Moral, justo cuando arranca su proceso interno, y tendrá que resguardarse. Se le desea pronta recuperación. De cualquier manera, al parecer ya tiene práctica en el tema del aislamiento. Por cierto, quienes han registrado sus intenciones para contender por la alcaldía de Toluca representando al tricolor políticamente hablando no son ningunos jovencitos, así que pueden representar un sector vulnerable que requiera oxígeno extra para hacer un papel creíble en las urnas y que no se diga que solo fue un acto testimonial.

Que todavía falta para que lleguen las fechas más intensas de las elecciones, así que los aspirantes y candidatos deberán escalear en cabeza ajena y "pecar" de exagerados para no enfermar en plena campaña y esa situación los saque de la jugada. Definitivamente, por si eso pasa, de manera inédita todos los partidos deben tener "plan b" para sustituir incluso a sus figuras consentidas.

Que el PAN en el Estado de México, de manera unánime, decidió que las 125 candidaturas a encabezar los ayuntamientos, así como los 45 distritos a diputados locales, serán por el método de designación. Jorge Inzunza Armas, su dirigente, justificó que decidieron no tener asambleas municipales para "no arriesgar la salud y la vida de los militantes". Así que podrán tener de consuelo que habrá abanderados impuestos, pero con sana distancia. Que hablando de elecciones y votos, el ex perredista y ahora "emecista" senador Juan Zepeda, parece que trata de "jugar chueco" porque sigue sin retirar su propaganda en Nezahualcóyotl y municipios vecinos por su informe de labores, aunque el INE ya le ordenó bajar esos promocionales para no incurrir en actos anticipados de campaña. A ver si ya entiende o el legislador quiere seguir tratando de sacarle la vuelta a la respectiva legislación.

COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

¡Anótelo! * Desbandada de jóvenes priistas en Tejupilco; se van a Morena Raymundo Martínez va por la presidencia municipal de Toluca... Javier Gerónimo Apolonio y su grupo "Orgullo Mazahua" van por la recuperación de San Felipe del Progreso... Toño Díaz se registra por alcaldía de Coatepec Harinas... Luis Hill por regiduría en Zinacantepec...

Decisión prudente del PAN Edomex... Javier Gerónimo Apolonio formó una agrupación política en San Felipe del Progreso a la que denominó "Orgullo Mazahua". Mediante ese instrumento pudo mantener el poder en el municipio durante varios años. Él fue dos veces alcalde, diputado local, diputado federal y luego sentó en la silla a sus amigos Abraham Monroy y Olegario Romero López. Hace tres años perdieron cuando impulsaron a Dora Real Salinas y el propio Gerónimo Apolonio perdió la diputación local. Hoy van con todo para recuperar la alcaldía con Olegario Romero López, pero enfrenarán a un muy empoderado Alejandro Tenorio Esquivel, que, de la mano de Morena, buscará la reelección.

**** En el PRI de Toluca se calienta el ambiente, pues ya registró sus aspiraciones el ex edil sustituto Braulio Álvarez Jasso y un par de horas después hizo lo propio el extitular de Movilidad y actual secretario general adjunto a la presidencia del CDE tricolor, Raymundo Martínez Carbajal, así como el ex diputado local y ex dirigente sindical Omar Velázquez. Son tiempos de definiciones y quizá podríamos decir que Martínez Carbajal cuenta con ventaja, mucha, porque a pesar de que Braulio no se ha cansado de visitar las comunidades, está muy fresco el buen trabajo que hizo como diputado local. Seguramente se pondrán de acuerdo y unirán fuerzas. Hubo gran afluencia en el CDE y en los comités municipales. En Coatepec Harinas, Marco Antonio Díaz Juárez también acudió ante la Comisión Estatal para la Postulación de Candidaturas del PRI Estado de México, para presentar su acta de intención como precandidato a presidente municipal. Toño Díaz, sin duda, es la mejor opción del tricolor. En tanto, en Zinacantepec, un joven levantó la mano como aspirante a regidor. Luis Hill tiene amplia experiencia partidista y es un gran cuadro del tricolor. Recientemente participó en el proceso de renovación de la Red de Jóvenes.

**** Sólo en Ecatepec se dan este tipo de situaciones. El gobierno municipal instaló un centro distribuidor de oxígeno, como parte de su programa "Un respiro por Ecatepec", mediante el cual se suministra a los enfermos de Covid-19 el gas de manera gratuita. Pero de pronto llegó un abogado a pedirles cuentas, porque representa a un empresario de nombre Arturo Reyna Flores, quien se ostenta como propietario de ese predio, que es un área de donación de la colonia Ciudad Azteca. Amenazó con

denunciar al alcalde Fernando Vilchis y al ayuntamiento en pleno si no desalojan el predio. ¿Qué tal la falta de solidaridad ciudadana?

***** Héctor Javier Álvarez Ortiz, dirigente de Antorcha Campesina en Nicolás Romero, será el candidato del PRI a la presidencia municipal de esa demarcación, porque es uno de los compromisos que establecieron entre el Revolucionario Institucional y la organización antorchista. Ya fue regidor y diputado, pero desde hace años anda buscando la alcaldía y ahora, ante la fuerte división al interior de Morena, podría concretar su sueño. El grupo de Los Puros apoya al actual alcalde Armando Navarrete, que buscará la reelección, pero el Grupo de Acción Política, apoya al empresario Edgar Castro Cid, que ya renunció a la presidencia de Coparmex en el Valle de México.

***** En el PAN Estado de México, que dirige Jorge Inzunza Armas, tomaron una decisión muy prudente. Designar de manera directa a los candidatos y candidatas a las presidencias municipales y diputaciones para evitar asambleas que representen un riesgo de contagio ante la difícil situación que se vive por la pandemia de Covid. Los 37 miembros de la Comisión Permanente del CDE, por unanimidad, determinaron el método de designación, con el consentimiento de todos los grupos al interior del albiazul.

***** En Tejuipilco los morenistas andan felices, luego de que el joven líder Orlando Benítez Araujo dejó las filas priistas, después de 21 años de militancia, para sumarse a Morena. Desde hace meses renunció al PRI Emmanuel Grande López, quien fue regidor y alcalde por ministerio de Ley. Ahora otro actor político se va del tricolor. Orlando tiene una gran estructura territorial. Está inconforme por lo que considera imposiciones de su partido, con personajes con antecedentes de corrupción, dice, y los quieren poner como candidatos. Con su grupo político se sumará de lleno a Morena para formar parte del equipo del alcalde Anthony Domínguez Vargas

COLUMNA EL CABALLITO DIARIO EL UNIVERSAL

o designación, los candidatos del PAN en Edomex Nos dicen que la Comisión Permanente del PAN en Edomex determinó que los candidatos a las alcaldías y diputados locales serán elegidos por designación, lo que significa que no se efectuarán asambleas municipales para evitar concentración de militantes y no exponerlos a contagios por Covid-19. Según el dirigente del blanquiazul, Jorge Inzunza, la decisión la tomaron los 37 miembros de la comisión panista y el próximo jueves el dictamen será llevado ante el consejo estatal para que lo apruebe. Aunque los panistas juran y perjuran que la designación será acordada por los grupos que conforman a ese instituto, los mal pensados, que nunca faltan, sospechan que será el dedazo el que impere a la hora de elegir abanderados para los comicios del verano

COLUMNA OF THE RECORD PLANA MAYOR

Toluca, Edomex; 19 de enero de 2021.- El PRI ha tocado base. Fuentes oficiales del PAN y el PRD han confirmado que la dirigencia priista ha manifestado su intención de ir en una gran alianza por el Estado de México, que sirva de contrapeso a las amplias preferencias electorales que mantiene Morena, fincadas en una sólida aceptación del presidente Andrés Manuel López Obrador a la mitad de su sexenio. En esa reflexión, el PRI asume que, en algunos municipios y distritos, la única condición para competir, es unirse al PAN y al PRD.

La coalición apenas se cocina. En la víspera, PAN y PRD estaban por firmar una alianza muy similar a la que armaron en 2018, en la cual los panistas encabezaron sus bastiones; y perredistas en sus localidades clave. Sin embargo, de última hora han pausado la negociación para incorporar a los priistas, y evaluar en qué municipios o distritos pudieran ceder sus espacios de contienda al PRI de Alejandra del Moral. Lo que parecía imposible, ha dado un giro.

El propósito de la alianza PRI, PAN y PRD tiene varias premisas: por un lado, afianzar el proyecto opositor del ámbito nacional en lo estatal; evitar votos nulos por aquellos que voten por dos o más partidos, en cuyo caso no hubiera coalición; y potenciar su competitividad en municipios densamente poblados: ahí donde Morena parece invencible en las más recientes encuestas.

En la acera de enfrente, Morena no quiere ir en solitario. También pretende equiparar la coalición nacional, pero en el Estado de México. De esa forma, se encuentran en distintas mesas de negociación con las dirigencias locales del Partido del Trabajo y del Partido Verde. El acuerdo se concentra en las posiciones que a cada uno de los partidos les correspondería, en un momento en que Morena se siente el factor determinante del poder y de las elecciones. Desde hace meses, el Partido del Trabajo asume que su única posibilidad de mantenerse en competencia, es la obediencia a las decisiones morenistas. Su moneda de cambio es mantener las posiciones que les fueron otorgadas en las elecciones de 2018; incluidos sus candidatos a alcaldes, así como diputados federales y locales. Tras ser un partido satélite y marginal por 25 años, el efecto López Obrador les puso en la abundancia política y presupuestal

Aquí el nuevo activo es el Partido Verde. El partido que alguna vez estuvo aliado al PAN, y de forma muy consistente al PRI, tiene en sus cuadros militantes a expriistas connotados que ahora jugarán las contras a su origen político. La incógnita es el margen de maniobra que tendrá el Verde para obtener

posiciones de privilegio en la alianza con Morena y PT, en las que los extricolores salgan ganando como parte de dicha estrategia electoral.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!